

L'Écho

De Samothrace



« L'Édito de l'Écho » Antigone fête ses 40 ans, les 11 et 12 novembre, dans le cadre de la ZAT

Antigone est construit étymologiquement à partir du grec ancien « Anti : face à, ou contraire à » et « Goné : la noble naissance ou la famille ». Quel symbole pour notre quartier qui fête ses 40 ans, en hommage à son créateur Ricardo Bofill, disparu en début d'année, des suites de la Covid 19.

Qui est Antigone ? Elle restera, pour toujours, celle qui s'oppose, celle qui dit NON. Une héroïne tragique, devenue symbole de résistance, plus que jamais d'actualité, qui incarne la révolte et la liberté féminines. Chez Marguerite Yourcenar, elle fait le choix de la justice et devient une figure christique. Henri Bauchau en fait une artiste, une passeuse ; elle est créatrice de sens. Pour Brecht, elle est celle qui appelle à une nécessaire prise de conscience, pour ne pas se laisser influencer par ceux qui ont pensé pour elle. Chez Anouilh, elle est capable d'absolu jusqu'à la mort. Pour beaucoup, Antigone est la pièce fondatrice de la civilisation occidentale.

En conclusion, Antigone est à l'écoute de chacun, disponible, sans préjugé de classe, de race et de condition physique et mentale ; elle accueille chacun avec bienveillance, sans jugement ...ce que cherche à incarner notre association. C'est pourquoi, en 2023, une permanence sera mise en place à « l'espace Antonin Balmès » le 1^{er} samedi ouvré du mois, de 10h à 12h, et le 2^{ème} jeudi ouvré du mois de 18h à 20h, à destination de l'ensemble des résidents, pour faciliter nos actions d'échange, de rencontre, de partage et de cohésion sociale ; mais aussi pour prendre en compte les attentes de chacun, et pouvoir y répondre du mieux possible.

C'est aussi pour être le plus représentatif possible, au niveau du quartier centre-ville, que nous avons fait le forcing, pour intégrer, à la rentrée de septembre, le conseil de quartier du centre-ville, dont les objectifs sont de :

- Veiller à l'amélioration du cadre de vie, l'animation, la valorisation et la promotion du quartier.
- Être un lieu d'informations et d'échanges, sur les projets qui concernent le quartier et la ville.
- Permettre une meilleure prise en compte des préoccupations des habitants et acteurs de quartier, en proposant des réponses adaptées.

Rassurez-vous, nous n'attendons pas le samedi 07 janvier 2023 (1^{ère} permanence espace Antonin Balmès) pour célébrer le passage à cette nouvelle année ; vous êtes plusieurs à nous avoir sollicités, pour organiser une dernière rencontre en 2022 ; merci de cette excellente initiative qui permettra à l'ensemble des résidents de se retrouver :

Le jeudi 08 décembre, entrée 13 - de 18h à 20h -

pour un dernier « verre de l'amitié » afin de clôturer l'année 2022 ; l'occasion aussi d'échanger sur les préparatifs des fêtes de fin d'année, qui approchent à grands pas.



Suite aux événements de la fête de la musique, nous avons interpellé la mairie et la métropole, sur les conséquences de cette manifestation, et, plus globalement, la dégradation de notre quartier. L'AV2E a obtenu 4 réunions de travail avec les 2 directeurs de cabinet (métropole et mairie), les élus et fonctionnels en charge du quartier Centre-Ville, de la sécurité, de l'urbanisme et de l'organisation du Fise.

Cette démarche a été reconduite, lors de l'Antigone des associations du 11 septembre, où, sur le stand de l'AV2E, a été présentée et remise en mains propres, une lettre au président – maire de Montpellier, Michaël Delafosse, résumant nos principaux sujets de préoccupation.

Que se dégage-t-il de ces 5 réunions ?

- Qu'à notre grande surprise, les élus ont une parfaite connaissance de notre quartier et de notre résidence Port Juvénal, notamment des nuisances subies par la présence de la discothèque « l'Australian » notre véritable point noir sur le quartier, dont tous reconnaissent sa présence intolérable en centre-ville.
- Que nous avons un dénominateur commun à l'ensemble de nos revendications : **la santé des résidents de port Juvénal**, dont les élus sont les premiers garants et responsables, pour limiter les pollutions sous toutes leurs formes.
- L'intérêt d'être en réseau avec l'ensemble des personnes concernées sur nos différentes demandes, pour en impliquer le plus grand nombre, afin de résoudre les problèmes rencontrés.
- L'intérêt de parler d'une seule voix aux représentants des institutions officielles, de façon constructive, objective et apaisée, pour garantir la crédibilité de l'AV2E et de la résidence Port Juvénal.

Pour ce qui concerne les nuisances et la sécurité sur Port Juvénal, nous avons obtenu :

- Une étude par le service juridique de la mairie, pour revenir au statut initial de bar, de la discothèque l'Australian. (De notre côté, nous allons relancer notre pétition pour conforter la démarche de l' élu).
- Une étude pour connaître la possibilité de fermeture des entrées du parking de Rhodes, à partir d'une heure du matin, surtout en période estivale.
- La fermeture des portes « pompier » parking de Rhodes et des bornes d'accès à l'esplanade de l'Europe pour limiter le trafic sur l'esplanade de l'Europe.

Nous restons très attentifs à la réorganisation des polices sur la ville, pour que soit couverte la plage la plus chaude de la nuit 4h – 6h du matin, par la police municipale. A quand des contrôles d'alcoolémie pour les conducteurs à la sortie de l'Australian?

Pour ce qui concerne le Fise 2023, nous avons obtenu :

- Pour éviter les graves débordements du Fise 2022, une mobilisation des polices (nationale et municipale) toute la nuit, avec une présence dissuasive de la police nationale (présence de cars de CRS aux points stratégiques, dont la place Dionysos, la place de la Victoire de Samothrace ...). *Nous avons rappelé qu'aux heures chaudes de la nuit (4h- 6h du matin) la police municipale n'est pas en activité.*
- Une vigilance accrue sur la vente d'alcool (respect des horaires, des lieux ...) On comprend les enjeux des sponsors (tiroirs caisses obligent!) mais il faut aussi, un respect strict de la loi Evin, pendant la manifestation : c'est un vrai sujet de santé publique.
- Les moyens pour atteindre l'objectif « zéro déchets" pendant le Fise, mais aussi au quotidien. *Car la visibilité de la ville ne doit pas être simplement internationale le temps du Fise. La place de la Victoire de Samothrace étant chaque jour, comme entrée de ville, la 2ème place la plus visitée de Montpellier après celle de la Comédie.*
- Une réunion préparatoire pour le Fise 2023, plus en amont de l'événement, mieux ciblée, pour pouvoir prendre en compte et répondre aux demandes et attentes des associations de riverains.
- La pérennisation d'une réunion annuelle de débriefing du Fise.

Pour ce qui concerne le service urbanisme, nous avons obtenu :

- Une reconnaissance de la problématique sur le réchauffement climatique, en classant au mois d'août dernier « hot spot du réchauffement climatique la métropole de Montpellier » la collectivité montpelliéraine considère dorénavant que c'est un devoir environnemental social et économique, que de lutter contre le dérèglement climatique et d'adapter la ville.
 - * *Les élus sont bien conscients qu'il s'agit d'un véritable problème de santé publique, surtout pour les résidents de petits appartements ne disposant pas de climatisation et, notamment, ceux qui ne sont pas traversants.*
 - * *Ils reconnaissent un vide institutionnel concernant la protection des habitations contre la chaleur, le rayonnement solaire ; malheureusement, rien n'est prévu pour le moment, pour accompagner un projet d'ordre privé comme le nôtre, au niveau de la Métropole et de la Ville. À notre demande de subvention locale, compte tenu de l'exemplarité de notre projet et de la représentation emblématique de notre résidence, seul un appui auprès de la Région pour financer des prototypes, a été proposé.*
- La prise en compte de notre demande de généraliser à l'Hexagone, l'avantage fiscal des DOM pour protéger du rayonnement solaire les baies vitrées : un dossier sera étayé sur le plan politique dans ce sens, notamment auprès de l'association des maires dont le président -maire de Montpellier est vice-président.
- Une relance du cabinet Bofill pour ce qui concerne la ZAC Ricardo-Bofill, qui permettra de réduire la fracture entre la ville ancienne et Antigone, mais aussi de réaménager le quartier Antigone, en tenant compte des nouveaux critères adoptés, en fonction de l'urgence climatique.
- Un suivi du dossier par la mairie, à qui sera fait part des évolutions notables du dossier avec un point d'étape, courant mars 2023.

Mais nous avons aussi insisté, à chaque réunion de travail, sur l'obligation de traiter le volet prévention, en direction des jeunes : le président-maire, Mickaël Delafosse, en sa qualité de vice-président de l'AVUF (association des villes universitaires de France), demande aux collectivités d'agir pour la santé étudiante ; l'AV2E souhaiterait que, pour la ville de Montpellier, (48,6% de moins de 30 ans - 21% d'étudiants) soient mises en place des actions fortes de prévention contre les dangers de l'alcool, notamment pour les sorties de l'Australian et pendant le déroulement du Fise; car prendre soin des étudiants, des jeunes, c'est aussi pour leur santé physique et mentale, les informer sur les dangers de l'alcool et des répercussions sur leur pouvoir d'achat .

REDONNER : à notre jet d'eau sur le Lez, ses lettres de noblesse (majesté, fraîcheur...)

Depuis juin 2022, le service technique des systèmes hydromécaniques ne peut plus intervenir dans le Lez, y compris devant notre résidence, car la municipalité souhaite laisser le Lez dans « son état naturel ».

Pour remettre en fonction le jet d'eau, il faut effectuer un curage de la chambre de décantation et des alentours (auparavant, un curage était effectué tous les 2 ans environ, selon les crues et l'accumulation de sédiments). Mais le développement de végétation aquatique que l'on constate au quotidien, issu d'une accumulation de sédiments dans la chambre de décantation et plus généralement, dans toute la partie du Lez bétonnée, empêche le démarrage du jet d'eau, sans prendre le risque d'endommager les pompes, qui sont des modèles coûteux et difficilement réparables.

En attendant que la position de la ville évolue sur ce sujet, nous avons relancé le service concerné de la municipalité, le service GEMAPI et Montpellier au quotidien, pour, au plus vite, remettre en fonctionnement cet ouvrage, qui rythme notre quotidien, et apporte de la fraîcheur, en période estivale.

Pour conforter l'intérêt des riverains pour leur fleuve, en partenariat avec les comités de quartier des Aubes, de Pompignane, de Port-Marianne, la fédération BALEZ, le service GEMAPI et Trans- Zat 2023, nous participerons, au printemps 2023 -parc Rimbaud, à l'organisation de « la fête de Lez ».

ENLEVER : un TAG : un numéro vert 0800 34 07 07 (appel gratuit depuis un appareil fixe)

« Montpellier au quotidien », auquel nous avons très souvent recours, a mis en place ce numéro à l'intention des Montpelliérains, pour des interventions rapides sur des problèmes de la vie quotidienne : tags, lampadaire grillé, trottoir endommagé, banc cassé.

Mais, pour enlever un tag sur un des murs de la résidence Port Juvénal, il existe aussi un formulaire spécifique afin d'effectuer une demande d'enlèvement de TAG au service concerné. Le mieux est de joindre une ou plusieurs photos des dégâts occasionnés. Automatiquement, vous aurez un numéro de suivi pour les échanges avec le dit service, qui vous informera de l'état d'avancement du dossier.

Autrement, n'hésitez pas à nous contacter, nous ferons le nécessaire : contact @av2e.

ECHANGER : « Brèves de sous -sol » n°2

- Vous savez que Pierre Soulages est parti le jour de ses « noces de chêne » :
- Noces de chênes ? oui 80 ans de mariage, de vie commune ...
- Vous qui allez au festival CINEMED, savez-vous qui a remporté l'Antigone d'Or ? oui, c'est Ashkal « un thriller atmosphérique » du Tunisien Youssef Chebbi.
- Que pensez-vous du local à vélo ? vous l'utilisez ? non, il est au 2^{ème} sous-sol et j'ai horreur de monter une pente en poussant mon vélo...Le mien est dans l'ancien local Télécom ; Il y a aussi une pente, mais je suis bien content qu'il existe.
- Vous avez connu la petite Bashak qui cherche une location ? oui elle est adorable.
- Vous avez vu, le Conseil d'Etat a réinstauré le contrôle technique pour les deux-roues : fini les moteurs débridés, le quartier va être plus calme.
- Je suis déçue par la ZAT 2022, je m'attendais à un programme plus étoffé sur 3 jours. Effectivement au départ, les organisateurs avaient prévu aussi le dimanche 13. Avec tout ce qu'entreprend la mairie, elle ne doit plus avoir d'argent ! on pourra faire notre marché du dimanche tranquillement.
- Depuis que je n'ai plus de voiture, je passe moins par le sous-sol ; heureusement, il me reste les « brèves de marché », deux fois par semaine, le mercredi et dimanche.
- C'est dommage que la conférence sur les ondes électromagnétiques ait été annulée ; avec toutes ces antennes qui nous entourent, j'aurais aimé savoir de quoi il en retourne ?

Si vous êtes intéressés par la visite patrimoniale de l'Eglise de Don Bosco,

réalisée sous la direction de Ricardo Bofill,

Rendez-vous le samedi 26 novembre 2022 – 15h – devant l'Eglise.

Merci de vous inscrire sur contact @av2e.fr

